



Salamanca Social Science Festival

Éxito de participación en la primera edición del encuentro de Fedea

Más de 10.000 personas participan en los actos de los últimos cuatro días

R. H. / E. A. S.
SALAMANCA

El director de la Fundación de Estudios de Economía Aplicada (Fedea), Pablo Vázquez, aseguró ayer momentos antes de la clausura del Salamanca Social Science Festival que están "muy satisfechos" con los resultados de la primera edición de este encuentro. "Hemos entregado más de 3.000 acreditaciones y en los cuatro días del festival han participado unas 10.000 personas en mesas redondas, cafés, presentaciones... Mucho más de lo que esperábamos".

Para Vázquez, el éxito de esta experiencia "que como toda cosa nueva tenía un carácter experimental" también reside en la implicación de los ciudadanos en las actividades y la exposición y discusión de diferentes ideas. El director de Fedea manifestó también de forma expresa su agradecimiento a la ciudad, "que ha respondido muy bien".

Con respecto a las posibles conclusiones que pueden extraerse de los cuatro días del encuentro, Vázquez repitió lo que muchos



Juan José Mateos, en la clausura del festival.

J. M. GARCÍA

de los participantes han dicho en las sesiones: "tenemos algunas propuestas, no todas". Pero destacó que, con carácter general, se ha dado un mensaje optimista. "Por ejemplo, lo ha dicho Deirdre McCloskey: esto no es el final, no es la última crisis, habrá más porque la vida no se acaba. Lo superaremos y vendrán días nue-

vos y mejores. Hay gente que ha hablado de España con cierta distancia, en perspectiva, y nos ha dicho "no estáis tan mal, lo habéis hecho bien en el pasado y lo podéis volver a hacerlo". El conocimiento ayuda a quitar muchos miedos.

Vázquez reiteró la necesidad de acometer "las denominadas

reformas estructurales", y aseguró que no cree que el adelanto o no de las elecciones generales haya influido en la situación económica española. "Llevábamos 30 años esperando la reforma laboral, por lo que el adelanto o no de elecciones no es esencial".

Creación de empleo

En la clausura del S3F participaron también el consejero de Educación de la Junta, Juan José Mateos, la vicerrectora de Estudiantes, Cristina Pita, y el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, que declaró que "el camino a seguir son los jóvenes, la innovación, los emprendedores. Y los políticos tenemos nuestra parte de responsabilidad, que yo como alcalde asumo con una apuesta por los jóvenes y los emprendedores".

Fernández Mañueco considera que si Mariano Rajoy llega a la Presidencia del Gobierno se encontrará con una "herencia del PSOE que hace las cosas tremendamente difíciles", pero aseguró que "tenemos programa, equipo y un gran líder. Para gastar vale cualquiera, pero para administrar no". El alcalde también se felicitó por el éxito de la iniciativa de Fedea, por la implicación de la ciudad, y aseguró que Salamanca reúne todas las condiciones para que el festival regrese aquí. ■

MESA REDONDA

Recortes y reformas estructurales para salir de la crisis

Afrontar recortes y sumarlos a reformas laborales, institucionales e incluso educativas. Esos son los pasos que, a juicio de los economistas presentes en la última mesa redonda del Salamanca Social Science Festival (S3F), se deben dar para luchar contra el déficit español y ayudar a revertir la actual coyuntura económica. Algunos, como el profesor de Economía de la Universidad Carlos III, Juan José Dolado, llegaron a defender, incluso, el cierre de 15 universidades españolas o la aplicación de tasas más altas para aquellos alumnos que no logran terminar sus estudios en el plazo estipulado "por el alto coste que supone al Estado cada año cursado de más", informa la agencia Ical.

El profesor de Economía del Centro de Estudios Monetarios y Financieros, Samuel Bentolila, profundizó en los cambios que se deben aplicar al apuntar que en España se deben llevar a cabo políticas de oferta "que eleven el nivel de crecimiento potencial de la economía" y que tienen que ver con aspectos estructurales relacionados con el mercado laboral, la Sanidad, la Educación y las reformas de la Administración pública, otro de los argumentos recurrentes durante el S3F.